



Le lépreux

## Malade comme la mort

### Le lépreux paria

*Le lépreux portant une maladie terrifiante et incurable se retrouvait marqué à un tel point que le Talmud l'associe au mort.*

*Les rabbins, dans leur désir de ne pas stigmatiser de simples malades, ont associé la lèpre décrite dans la Tora à une maladie spirituelle qui en fait n'existe pas. Elle serait provoquée par la médisance et on en guérirait facilement.*

*Il n'empêche que durant toute l'antiquité, le vrai lépreux était jeté au ban de la société et faisait fuir tous ceux qui le voyaient.*

**תלמוד בבלי מסכת נדרים דף סד עמוד ב**  
ותניא, ארבעה חשובין כמת: עני, ומצורע, וסומא, ומי שאין לו בנים

#### Talmud Nedarim 64b

"Quatre sortes de gens sont comptés pour morts: les pauvres, les lépreux, les aveugles et les gens sans enfants."